

ministère. Il entend dire que cinq de ses fils ont enduré la mort pour Jésus-Christ ; aussitôt, éclairé d'une lumière céleste, il éclate en un cantique d'actions de grâces et les transports de sa joie ne connaissent plus de limites. Mais cette faveur si appréciée il ne l'obtiendra pas lui-même. Dieu, aux yeux duquel le désir a le mérite de l'action, le conservera pour la sanctification d'un grand nombre, lui fera acquérir une perfection chaque jour plus éminente, et, à la mort rapide par le cimetière musulman, substituera la longue et cruelle agonie des luttes quotidiennes de la vie.

L'espoir que François avait caressé de verser son sang pour son Dieu ne put donc être réalisé ; le divin Amant des âmes se montra amoureusement cruel envers son Serviteur. Mais ce n'était pas pour lui seul qu'il avait traversé la mer, et le second objet de son voyage obtint son effet. Le passage d'un Saint dans un pays est une source de bénédictions, et quand Dieu envoie dans une nation un homme rempli de son esprit, c'est qu'il a sur cette nation des desseins de miséricorde. " Le séjour de saint François dans ces régions, dit Calorra à qui nous empruntons les quatre alinéas suivants, ne fut pas sans porter des fruits abondants de salut. L'honneur de Dieu, la gloire de son saint nom, aux pécheurs d'heureuses dispositions pour obtenir le pardon de leurs fautes, aux justes la force pour aspirer avec une persévérance plus grande aux récompenses éternelles, aux infidèles la connaissance de notre sainte foi, tels en furent les consolants résultats.

" L'Eglise tout entière en perçut aussi de grands avantages. Les exemples et la prédication évangélique du Saint furent comme une semence qui, tombant sur une terre disposée comme l'était la Terre Sainte, fécondée par l'eau de la grâce du Saint-Esprit et par la chaleur bienfaisante du divin Soleil de Justice, devait produire dans l'Ordre Séraphique, où allaient briller tant de martyrs, de docteurs, de confesseurs et de vierges en Palestine et en Syrie, comme nous le verrons dans le cours de cette histoire, des fruits agréables à Dieu au temps de la maturité.

" Le héros apostolique trouve encore dans un voyage si long l'occasion d'ajouter de nombreux fleurons à sa couronne. Les nombreuses souffrances, sa marche à pied par les excessives rigueurs du chaud, du froid, de l'été, de l'hiver, les incommodités de la nudité, de la faim, de la soif, les injures, les outrages furent